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  Вчера главный корпус Чувашского госуниверситета имени И.Н. Ульянова напоминал
растревоженный улей – шутка ли, в гости ждали Председателя Российского
Правительства Владимира Путина. Одновременно в сквере  напротив молодежь
праздновала свой «профессиональный праздник», Татьянин день, и с нетерпением
поглядывала на Московский проспект, по которому с минуты на минуту должен был
проехать премьер-министр.

Наконец, к 16 часам в пресс-центре ЧГУ появился… глава Минобразования  России
Андрей Фурсенко в сопровождении чувашской коллеги Галины Черновой.  Не
растерявшись, журналисты  местных и федеральных СМИ задали федеральному
министру несколько вопросов, в том числе и по ЕГЭ.  Фурсенко отметил, что судя по 
результатам единого госэкзамена Чувашскую Республику по праву можно назвать
регионом знаний.

Через несколько минут в зал вошел Владимир Путин. Выглядел он неформально – в
клетчатом свитере и рубашке. А вот студенты на встречу на столь высоком уровне
пришли в галстуках и строгих костюмах. Поэтому многие по совету организаторов
поспешили расстегнуть воротнички, чтобы общение прошло в формате «без галстуков».

Владимир Владимирович поздравил всех с Днем Святой Татьяны и предложил
студенческой братии задавать вопросы. Они не заставили себя ждать. И почти целый
час молодежь в непринужденной обстановке за чашкой чая терзала Владимира Путина
своим любопытством. 
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Первый же вопрос был не в бровь, а в глаз: одна из девушек спросила у премьера об
отношении к скандальному сериалу «Школа», транслируемому на федеральном
телеканале.

- Фильм этот я не смотрел, - признался Владимир Владимирович, - но дискуссию по его
поводу слышал. Видимо, режиссер так видит подрастающее поколение. Но не надо по
отдельным острым моментам делать обобщающие выводы.

Иностранных студентов интересовало, какие меры принимаются в нашей стране по
борьбе с экстремизмом на почве расовой нетерпимости? Премьер отметил, что в 2009
году подобных преступлений было совершено вдвое меньше, чем годом раньше. И в
целом результаты есть, но успокаиваться рано. «Россия – многонациональная страна, и
это было, есть и будет нашей сильной стороной», - подчеркнул Владимир Владимирович.

Что касается обучающихся в России студентов из Гаити (таковых 75 человек), то
Правительство РФ приняло решение всех, кто обучался на платной основе, перевести
на бесплатную за счет средств федерального бюджета. 

Студентка строительного факультета полюбопытствовала, какое здание самое любимое
в мире у Владимира Путина, который так много путешествует. Ответ был всем понятен:
«Кремль». 

Другая девушка посетовала на то, что молодые люди нынче думают только о
физиологии, а не о душе своей избранницы. «Надо пропагандировать романтику», -
предложила она Российскому Правительству, и спросила его главу о самом романтичном
моменте в жизни. На этот вопрос премьер, извинившись, предпочел не отвечать, ибо он
«слишком интимный».

Молодежь все-таки не удержалась от еще нескольких личных вопросов. Поздравил ли
Владимир Путин своих дочерей с днем студенчества? Как часто он бывает с семьей при 
таком напряженном «разъездном» графике? Владимир Владимирович сообщил, что
девочек поздравит позже по телефону, а не видеть семью подолгу хоть и тяжело, да
«работа такая».

Поговорили и о машинах. Как известно широкой общественности, глава Правительства
приобрел себе «Ниву» в камуфляжных тонах, которая стоит в Сочи. Впечатлениями от
такой покупки ребята и попросили поделиться. Выяснилось, что «Нива» используется не
часто, но делегация Международного олимпийского комитета, сопровождавшая главу
Правительства в Сочи, этим транспортом осталась довольна. «Она очень приземистая и
вполне приспособлена для российских дорог», - резюмировал Владимир Путин, и открыл
один из секретов своей машины: под отечественным капотом находится немецкое
сердце. «Не буду скрывать - в машине, которую я купил, стоит двигатель от «Опеля».
Она еще помощнее получается», - признался премьер и уточнил, что ситуация с
автопромом тяжела не только у нас, но и в США и Японии, где производство упало на 25
процентов. 
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И снова вниманием московского гостя завладели студенты из зарубежных стран. Почему
российские дипломы плохо котируются за границей? «Судя по тому, что количество
иностранных студентов, обучающихся в российских вузах, растет из года в год, то наше
образование делает хороший продукт. Нелюбовь к российским дипломам следует
связывать не с качеством нашего обучения, а с межгосударственными процедурами», -
ответил Владимир Владимирович.

Воспитанник медицинского факультета задался вопросом о собственном будущем:
почему у начинающих врачей такие невысокие зарплаты? Премьер не стал отрицать
очевидное и добавил, что иногда оклады специалистов равны окладам персонала
среднего звена. Он напомнил, что несколько лет назад было принято решение о
поддержке первичного звена здравоохранения, в рамках которого были повышены
зарплаты работникам этих структур. 

Но совершенно очевидно, что нам нужно будет переходить к тому, что учреждения
получают деньги конкретно за объем и качество предоставляемых услуг. В ходе этого
болезненного процесса те, кто работает не так эффективно, будут уходить с рынка. У
нас очень много больничных коек, столько же, сколько во всей Европе, а качество
совсем другое. По словам Владимира Путина, это связано с тем, что медучреждения
получают финансирование не за вылеченных людей, а за сам факт своего
существования. Но чувашская медицина идет впереди, ее опыт нужно передавать по
всей стране.

«Если больные не хотят к вам идти оперироваться, значит и зарплат у врачей
нормальных не будет. Привет горячий, пишите письма», - отрезал Владимир
Владимирович.

Президент Чувашии Николай Федоров, присутствующий на встрече, смог вклиниться 
между общительными студентами и спросил об утилизации ТБО. Региональным
бюджетам тяжело финансировать этот проект самостоятельно. Путин пообещал, что
участие федерального бюджета увеличится на 25 процентов. 

Затем Владимир Путин и Николай Федоров посетили Покровско-Татианинский собор.
Председатель Федерального Правительства подарил храму икону Иоанна Предтечи XIX
века. 

В программе визита российского премьера значился и крытый ледовый Дворец на
чебоксарском стадионе «Спартак». Как только Путин вошел в здание, публика
взорвалась аплодисментами, эмоции просто били через край. По торжественному
случаю на ледовой арене было подготовлено яркое театрализованное представление. В
постановке участвовали более двухсот детей, посещающих спортивные и творческие
коллективы, в том числе и малыши из Школы фигурного катания, которые осваивали
науку сложных пируэтов на льду уже год. И, как показало их выступление, весьма
успешно! Лирической зарисовкой стал выход на лед юной скрипачки на коньках. 

Владимир Путин поздравил присутствующих с появлением в Чебоксарах современного
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ледового Дворца с искусственным покрытием. Такой каток сможет принимать всех
желающих и зимой, и летом. Напомним, что этот комплекс в Чебоксарах возвели за
восемь месяцев, он заработал в декабре 2009–го. Площадь ледового поля – более 2300
квадратных метров. Здесь созданы хорошие условия для развития детского и
юношеского спорта. На катке проходят тренировки двух хоккейных команд и трех групп
фигуристов, а в свободное время он открыт для массового посещения и может принять
до 800 горожан в день. Современная инженерная система и техника обеспечивают
высокое качество льда. В здании крытого катка есть физкультурный зал, тренерские
комнаты,  душевые, медпункт, кафетерий.

Российский премьер и другие официальные лица, прибывшие в столицу Чувашии, с
удовольствием присоединились к зрителям, наблюдавшим за музыкальными и
спортивными номерами на ледовой сцене. А потом творческая площадка стала местом
сражения. На лед вышли юные хоккеисты 1999-2000 годов рождения. Матч между
чебоксарской командой «Спартак» и новочебоксарским «Соколом» завершился победой
столичных спортсменов – 2:0. За кого болел премьер-министр, выяснить не удалось.  

Вчера же,  в Доме Правительства прошла рабочая встреча Владимира Путина и Николая
Федорова, в ходе которой были обсуждены вопросы социально-экономического
развития республики. В частности, жилищное строительство, машиностроение,
комплексное развитие территорий. 

Вечером московские гости посетили ОАО «Промтрактор». 

  Чебоксарские новости. 2010. 26  января.
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